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Nein zur Gewalt! 
Informationen in Leichter Sprache



Manchmal gibt es Gewalt.

Menschen werden
 

uu ungerecht behandelt
uu eingesperrt   

uu angeschrien       
uu festgebunden 
uu geschlagen     

uu missbraucht
uu beleidigt 
uu vernachlässigt



Das darf nicht sein!

Niemand darf so etwas  
mit anderen Menschen machen.

Kein Mitarbeiter,  
keine Mitarbeiterin!
Kein Bewohner,  
keine Bewohnerin! 
Keiner aus der Familie! 

Niemand!



Es gibt manchmal Gewalt.

Zum Beispiel:

Jemand schlägt mich. 
Jemand zieht mich an den Haaren.
Jemand sperrt mich ein.
Das ist körperliche Gewalt.

Jemand schreit mich an. 
Jemand behandelt mich  
absichtlich ungerecht. 
Jemand beleidigt mich. 
Das ist seelische Gewalt. 

Jemand zeigt sich mir nackt,  
obwohl ich das nicht will.
Jemand begrapscht mich.
Jemand zwingt mich zum Sex.
Das ist sexuelle Gewalt.



Sie erleben oder  
beobachten Gewalt?
Sprechen Sie darüber. 

Mit

uu einem Freund, einer Freundin
uu dem Team-Leiter, der Team-Leiterin
uu dem Chef (Scheff), der Chefin (Scheffin) 
uu einem Mitarbeiter, einer Mitarbeiterin
uu dem Heimbeirat
uu dem Werkstattrat
uu den Für-Sprecherinnen
uu einem aus der Familie

Sprechen Sie mit einem Menschen,  
dem Sie vertrauen.

Holen Sie sich Hilfe!



Manche Bewohner  
haben Gewalt erlebt.
Vor vielen Jahren ging es Bewohnern  
in den Heimen nicht immer gut.
Auch in der Stiftung Liebenau! 
 
Es gab Gewalt. 
Von Mitarbeitern  
und von Kloster-Schwestern. 

Kloster-Schwestern haben früher 
in der Stiftung Liebenau gearbeitet.

Solche Sachen  
waren damals fast normal.
Aber sie waren nicht richtig.
Und es war sehr schlimm für alle,  
die es erlebt haben.



So etwas darf  
nie mehr passieren.    
Falls Sie Gewalt erleben oder beobachten:    

Sprechen Sie darüber!

Damit Sie Hilfe bekommen.
Damit auch andere Hilfe bekommen.

Die Broschüre in Leichter Sprache  
wurde geprüft von der Prüfergruppe  
der Stiftung Liebenau Teilhabe.
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